



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Integración centroamericana sería posible por medio de la cultura

14 MAY 2009



Xavier Cuenín realizó sus tesis de maestría en el tema de la integración centroamericana en el período 1821-1921. Actualmente es docente de historia contemporánea.

Para lograr una verdadera unión entre los países de Centroamérica, primero es necesario lograr una integración cultural. Así lo expuso el historiador español, Xavier Cuenín, durante su visita a la Universidad de Costa Rica.

El experto en historia contemporánea, explicó que desde 1821 se han llevado a cabo al menos tres intentos para hacer una unión política entre Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica. Sin embargo, nunca se ha tenido éxito por distintas razones como las diferencias culturales y de intereses políticos.

Por ello, en la actualidad el principal desafío que se presenta para lograr una integración en la región, es el de forjar una identidad común entre los cinco países del istmo. “Es necesario crear una imagen coherente, una misma imagen de lo que tiene que ser Centroamérica” afirmó Cuenín.



“La integración de la perspectiva centroamericana y su apropiación en las construcciones nacionales en Centroamérica a finales del siglo XIX” fue el tema de la conferencia que ofreció en Dr. Cuenín el 6 de mayo en la UCR

Según el expositor, lograr una integración centroamericana se ha convertido en un ideal bastante difícil de alcanzar, pues cada Estado de la región tiene una visión propia de lo que es Centroamérica. “Se han ido construyendo intereses diferentes entre los diferentes Estados. Es difícil poner de acuerdo a las élites económicas de cinco estados”.

Los tratados de libre comercio que se negocian como un bloque centroamericano tampoco representan un intento de integración en la región. Cada vez más se plantean proyectos desde y hacia el extranjero para unir a los países del istmo, que aún no se ven como una sola región.

Finalmente para crear una identidad común de Centroamérica, Cuenín considera que es necesario realizar proyectos culturales en el ámbito educativo que evidencien los beneficios de la unión en la región. Más que una iniciativa política, debe ser una iniciativa cultural.

Xavier Cuenín es especialista en historia contemporánea y visitó el país como parte del convenio entre el Posgrado Centroamericano de Historia de la UCR y el Instituto de Altos Estudios para América Latina de París (IHEAL).

[Anna Georgina Velásquez Vásquez.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

odi.prensa@ucr.ac.cr